
2 かしわ市議会だより  令和４年５月１日発行（３月定例会）

■会派名簿■ ○は会派代表（令和4年３月22日現在）

【柏清風】阿比留義顯／○石井昭一／後藤浩一郎（副議長）／坂巻重男／桜田慎太郎／佐藤 浩／助川忠弘／円谷憲人／

　　　　　浜田智香子／日暮栄治／福元 愛／古川隆史／村越 誠／山田一一

【公明党】小川百合子／小松幸子／田中 晋（議長）／塚本竜太郎／○中島 俊／橋口幸生／林 伸司

【日本共産党】日下みや子／平野光一／武藤美津江／矢澤英雄／○渡部和子

【市民サイド・ネット】林 紗絵子／○松本寛道

【みらい民主かしわ】○岡田智佳／鈴木清丞

【無所属A】内田博紀 【無所属B】大橋昌信 【無所属C】上橋 泉 【無所属Ｄ】北村和之【無所属Ｅ】末永康文

３月定例会の議案と請願の議決結果
※網かけ（■■）は賛否が分かれた議案です。　　◎は全会一致、○は賛成多数

番　号 件　　　名
審議
結果

市 長 提 出 議 案

条 例  の

制定・改正

1 行政組織条例の一部改正 ◎

2 職員の服務の宣誓に関する条例の一部改正 ◎

3 職員配偶者同行休業条例の制定 ○

4 一般職職員給与条例の一部改正 ◎

5 振り込め詐欺等被害防止等条例の一部改正 ◎

6 支所出張所条例の一部改正 ◎

7 国民健康保険条例の一部改正 ◎

8 附属機関設置条例及び非常勤特別職職員報酬等支給条例の一部改正 ◎

9 特定児童福祉施設設備運営基準条例の一部改正 ◎

10 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業運営基準条例の一部改正 ◎

11
指定居宅サービス等事業人員設備運営基準等条例及び指定介護予防サービ
ス等事業人員等基準等条例の一部改正

○

12 新型コロナウイルス感染症対策利子補給基金条例の制定 ◎

13 開発行為等許可基準条例の一部改正 ◎

その他

14 包括外部監査契約の締結 ◎

15 訴えの提起 ◎

16 和解 ○

17 市道路線の認定 ◎

18 市道路線の廃止 ◎

19 公の施設の区域外設置に関する協議 ◎

20 我孫子市道路線の廃止の承諾 ◎

3 年 度

補正予算

21 専決処分（一般会計補正予算） ◎

22 一般会計補正予算 ◎

23 国民健康保険事業特別会計補正予算 ◎

24 都市計画事業北柏駅北口土地区画整理事業特別会計補正予算 ◎

25 水道事業会計補正予算 ◎

26 下水道事業会計補正予算 ○

4年度

予　算

27 一般会計予算 ◎

28 国民健康保険事業特別会計予算 ○

29 公設総合地方卸売市場事業特別会計予算 ◎

30 介護老人保健施設事業特別会計予算 ◎

31 介護保険事業特別会計予算 ◎

32 柏都市計画事業北柏駅北口土地区画整理事業特別会計予算 ◎

33 学校給食センター事業特別会計予算 ◎

34 母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計予算 ◎

35 後期高齢者医療事業特別会計予算 ○

36 病院事業会計予算 ◎

37 水道事業会計予算 ◎

38 下水道事業会計予算 ◎

条例の改正 39 職員育児休業条例の一部改正 ◎

人事

40、41 副市長の選任 ◎

42 教育委員会教育長の任命 ◎

43 監査委員の選任 ○

44 人権擁護委員候補者の推薦 ◎

委員会・議員提出議案　◯委：委員会提出　◯議：議員提出

条例の改正 ◯委1 市議会委員会条例の一部改正 ○

決議 ◯議1 ロシアによるウクライナ侵略を非難する決議 ◎

Pick up！

Pick up！ は上記「新年度予算から重点的な取組をピックアップ！」で取り上げた議案です。

※網かけ（■■）は賛否が分かれた請願です。　　◎は全会一致、×は不採択

請願（新規）

54

適格請求書等保存方式「インボイス制度」の実施中止を求める意見書について

主旨
国に対し、適格請求書等保存方式（インボイス制度）の実施中止を求める意見書を提
出してください。

×

請願（継続審査）

41

自校方式の給食を守り、沼南にも広げることについて

主旨1 自校方式の学校給食を変えないでください。 ◎

主旨2 沼南地域の学校も自校方式の給食を実施してください。 ×

45

生活保護利用者へのエアコン支給等について

主旨4
熱中症対策として、柏市独自に、生活保護利用世帯にエアコン購入費と設置費用を助
成してください。

◎

主旨5
生活保護利用者が電気代を心配せずにエアコンを使えるように、柏市独自に夏季のエ
アコン設置による電気代相当額を支援してください。

×

46
全ての子供たちに行き届いた保育と教育の実現について

主旨2 柏市の保育事業を支えてきた公立保育所を改築・改修し、なくさないでください。 ◎

51
行き届いた教育を求めることについて

主旨6 学校給食の自校方式の存続と、沼南地区の学校給食の自校方式を実施してください。 ×

議員個人の
賛否はこちら
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3 可決 33 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

11、16 可決 33 1 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

26 可決 32 2 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

28 可決 33 1 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

35 可決 26 8 ○ ○ × × ○ × ○ ○ ○ ○

43 同意 33 1 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○

委員会提出 1 可決 33 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

請願54 不採択 13 21 × × ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

継続審査

請願41-2、
　 51-6

不採択 14 20 × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請願45-5 不採択 13 21 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

 ※反対には態度保留・継続等を主張し、賛成でない立場も含みます。議長は表決には加わっていません。

各会派の賛否 

賛否が分かれた上表の網かけ（　　）の議案等について、会派別に賛否を公表します。　

○：賛成　×：反対

３月定例会では、市長より４年度予算案が提出され、採決す

るまでに様々な視点から審議を重ねました。ここでは可決し

た予算のうち、重点的な取組について取り上げます。

令和４年第１回定例会

新年度予算から重点的な取組をピックアップ！

つながる市役所
行政手続のオンライン化・電子申請、窓口での

キャッシュレス決済の段階的な導入など

業務改革・効率化
自治体DX支援プラットフォームによる業務改革、

AIによる保育園等入所選考の導入など

柏駅から市役所本庁舎やラコルタ柏、市民文化会

館、中央体育館、ウェルネス柏などへのアクセス改

善のため、柏駅から市役所本庁舎を経由し、ウェル

ネス柏行きの路線バスを新設しようとするもの

Q自治体ＤＸは時代の要請であり、市

民生活の利便性向上に資する形での

積極的な推進を期待する。市民が実

感できる取組をどのように実施してい

くのか。

A４年度から７年度までの４か年を

計画期間とした柏市ＤＸ推進ガイドラ

インを策定中である。市民、企業、団

体が時間や場所を問わずつながること

ができる市役所と業務の効率化や簡

素化を徹底し、人的資源を行政サービ

スに振り分け、新たな価値を市民に還

元する市役所を目指していく。

Qコミュニティバスの運行時期、車両、

コース、便数、予算、課題等はどうか。

A運行開始は令和５年１月を目指し、

４年度に車両購入等の運行に必要な経

費を計上した。運行ルート、柏駅東口

の乗降箇所、バス停の位置、車両のサ

イズや運行本数、ほかの公共交通機関

との調整など課題も多くあるため、関

係者との協議を進めていく。

Qこの取組は、交通政策であるととも

に福祉政策でもある。多くの市民が利

用するためには乗車料金は安くするこ

とが必要である。一律100円とすべ

きと考えるがどうか。

A運賃については、路線バスの運賃が

Q高齢者やデジタル対応ができない

市民へのサポートなどデジタル環境

の整備はどうか。

Aガイドラインにおいて、人に優しいデ

ジタル化を掲げており、情報格差の解

消、いわゆるデジタルディバイド対策と

して、デジタル機器に不慣れな方々へ

の支援に取り組むこととしている。直近

では、3回目のワクチン接種の予約シス

テムについて、学生ボランティアによる

入力サポートなどを行った。デジタル化

の推進とデジタル化の恩恵を受けづら

い方へのサポートを同時に行っていく。

基本と考えているが、既存の公共交通

との整合を図りつつ関係者との協議を

進めていく。

Q柏駅から各公共施設をつなぐ交通の

意義についてはどうか。

A駅から公共施設までのアクセスの利

便性の向上だけではなく、ルート沿道

に住む方の柏駅までの移動手段として

の役割がある。駅を利用し、各施設へ

向かう市民が増えることで駅周辺の商

業施設のにぎわい、活性化にもつなが

ることや住居としての駅
えき

勢
せい

圏
けん

知●＋が広

がることも期待されるなど、まちづく

りに重要な付加価値となると考える。

本会議

本会議

こんな質疑がありました。

こんな質疑がありました。

DX（デジタル・トランスフォーメーション）知●＋の
積極的な推進    事業費 1億3,209万円

コミュニティバスの運行事業
事業費 1,048万円

自宅から
電子申請
できる！


